
キャンプの再会から 
質の高いキャンプの実践へ！ 

～実践の成果と提案～ 
首都圏の自然学校の視点から  

 

NPO法人国際自然大学校（通称：NOTS） 本校マネージャー 

小澤 潤平 



本日の目次 

１、民間事業者のコロナ禍の現状をダイジェスト！ 

２、【対策と成果】キャンプのニューノーマル 

３、【質の高いキャンプ】キャンプスタイルの変容 

４、【問題提起】グランドデザインを考えよう 



民間事業者のコロナ禍の現状 

CONE・JON・JEEF 出典 

自然学校の窮地 
↓ 

体験の場がなくなる？ 



民間事業者のコロナ禍の現状 

CONE・JON・JEEF 出典 

自然学校がなくなる 
↓ 

体験の場がなくなる？ 



民間事業者のコロナ禍の現状 

CONE・JON・JEEF 出典 

緊急事態宣言中の 
アンケート 



民間事業者のコロナ禍の現状 

CONE・JON・JEEF 出典 

NOTSでも 
主催・受託がゼロに。 

4月～5月 



民間事業者のコロナ禍の現状 

CONE・JON・JEEF 出典 

4月までで20万人 
東京ドーム4つ分が満員 

（1つで5.5万人） 
5月以降で38万人見込 
東京ドーム7つ分 



民間事業者のコロナ禍の現状 

CONE・JON・JEEF 出典 

第2弾のレポート 
 

やっぱり自然学校窮地 
 

大きな団体ほど・・・ 



民間事業者のコロナ禍の現状 

CONE・JON・JEEF 出典 

NOTSでも収益は 
例年の3割ほど。 



民間事業者のコロナ禍の現状 

CONE・JON・JEEF 出典 

39万人が参加できなかった。 
 

東京ドーム7個が満員！ 
（1つで5.5万人） 



本日の目次 

１、民間事業者のコロナ禍の現状をダイジェスト！ 

２、【対策と成果】キャンプのニューノーマル 

３、【質の高いキャンプ】キャンプスタイルの変容 

４、【問題提起】グランドデザインを考えよう 



【対策と成果】キャンプのニューノーマル 

１、コロナ禍における三種の神器 

 ガイドライン／マスク／消毒液 

 

２、人数はどうする？ 

 夏は例年の半数（20名定員） 

 冬は人数を見直し（30名定員） 

 

３、場所はどうする？ 

 キャンプ地へのインパクトは？医療体制の圧迫にならないか？ 



本日の目次 

１、民間事業者のコロナ禍の現状をダイジェスト！ 

２、【対策と成果】キャンプのニューノーマル 

３、【質の高いキャンプ】キャンプスタイルの変容 

４、【問題提起】グランドデザインを考えよう 



自然体験活動（子どもの実際）の現状 

日本大学理工学部建築学科 
井本研究室 出典 

板橋区・練馬区の児童の
保護者へのアンケート 



自然体験活動（子どもの実際）の現状 

日本大学理工学部建築学科 
井本研究室 出典 

外で遊ぶ時間が減った？ 
おそらく家にいる時間が

増えた？？ 
 



自然体験活動（子どもの実際）の現状 

日本大学理工学部建築学科 
井本研究室 出典 

場所を共有しない屋外
を選択 



自然体験活動（子どもの実際）の現状 

日本大学理工学部建築学科 
井本研究室 出典 

ベランダを選択 
 

ベランピングetc. 
おうちキャンプ 



自然体験活動（子どもの実際）の現状 

日本大学理工学部建築学科 
井本研究室 出典 

Web.を活用した遊び 
を選択 

 
Youtube・Amazon 



【質の高いキャンプ】キャンプスタイルの変容 

組織体や規模によって模索が必要だが、NOTSでは、、、 
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自然学校主催の 
  ファミリーキャンプ 



【質の高いキャンプ】キャンプスタイルの変容 
「密」の回避 

 集団から小グループへ／集団からファミリーへ 

 教育からレジャーへ 



【質の高いキャンプ】キャンプスタイルの変容 

子どもたちの手元に飛び込める 



【質の高いキャンプ】キャンプスタイルの変容 

 ITの活用 

 

 

 

 

  VR（子どもたちの手元に飛び込める。バーチャルをリアルに） 

   

  NOTSでは、YOUTUBEで遊びやトレーニングの動画作成。 

  活動の事前事後に動画配信でサービス。 



本日の目次 

１、民間事業者のコロナ禍の現状をダイジェスト！ 

２、【対策と成果】キャンプのニューノーマル 

３、【質の高いキャンプ】キャンプスタイルの変容 

４、【問題提起】グランドデザインを考えよう 



【問題提起】グランドデザインを考えよう 

具体は実践の結果出てきた。 

産官学が連携をして、グランドデザインを描きませんか？ 

 

 



ご清聴ありがとうございました。 
これからも一緒に議論していきましょう。 


